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上交所相關負責人表示，將重點抓好堅守科創成
長層定位、科創成長層調出條件實施 「新老劃
斷」、強化風險導向信息披露、加強投資者適當性
管理這4個方面工作，推動改革盡快落地見效。

個人投資者交易門檻不變
這次改革沒有針對未盈利企業納入科創成長層設

置額外的上市門檻，存量32家未盈利企業將自指引
發布實施之日起進入科創成長層，新註冊的未盈利
企業將自上市之日起進入；也沒有對個人投資者參
與科創成長層股票交易新增投資交易門檻，仍為具
備 「50萬元資產＋2年經驗」的資金門檻和投資經驗
即可。

科創成長層納入調出方面，整體來看，存量企業
調出條件保持不變，仍為上市後首次實現盈利，有
助於穩定存量企業和投資者預期；同時提高新註冊
未盈利企業調出條件，推動新上市公司加速技術研
發和市場拓展。

其中，從納入條件看，上市時未盈利的科創板公
司，自上市之日起納入科創成長層；指引發布前已

上市且上市後尚未首次實現盈利的科創板公司，自
本指引發布之日起納入科創成長層。

從調出條件看，相關調出標準實施 「新老劃
斷」，符合 「最近兩年凈利潤均為正且累計凈利潤
不低於5000萬元」 「最近一年凈利潤為正且營業收
入不低於1億元」兩個條件之一的公司；或在指引發
布前已上市且上市後尚未首次實現盈利的科創板公
司，上市後首次實現盈利的，上交所將其調出科創
成長層。

上交所將加大調出前後的監管力度，強化上市公
司日常監管和異常交易監管聯動，嚴厲打擊內幕交
易、操縱市場等違法違規行為。

另外，按照《科創板意見》要求，投資者投資科
創成長層新註冊的未盈利科技型企業之前需要簽署
專門風險揭示書。

為科創企業提供更精準資金支持
在配套業務規則公布後，科創板上市公司董事

長、創投機構投資人、券商投行負責人等接連發
聲，肯定科創板改革舉措的同時，也積極建言科創

板高質量發展。
信科移動董事長孫曉南表示，科創成長層的設

置，實質是為核心技術攻關期或產業化初期的優質
企業鋪設了一條 「韌性賽道」，肯定了那些雖短期
未盈利，卻擁有核心關鍵技術、清晰成長路徑的
「潛力股」，讓資本有更多耐心伴隨企業穿越創新

周期。此次改革直擊科創企業融資痛點，讓市場更
理性地評估技術積累與長期潛力，而非短期盈利。

銀河證券首席經濟學家章俊表示，科創板的創新
改革，將持續推動科技金融市場的高質量發展，有
效促進創新資本形成，支持優質未盈利科創企業快
速成長，為中國科技創新生態的繁榮注入強大活
力，為中國從製造大國、科技大國邁向科技強國築
牢金融基石。

達晨財智業務合夥人劉濟帆表示，此次科創板改革
「1+6」新政的推出，是科創板制度的重大升級：設

立 「科創成長層」、重啟並優化第五套上市標準，顯
著提升了資本市場對人工智能、創新藥等長周期、高
投入領域的包容性，近期多家未盈利企業IPO獲受理
及第五套標準項目成功過會的案例即是明證。

在國投創新投資管理有限公司的董事總經理曹正
看來，科創板改革 「1+6」政策的推出，進一步夯實
了資本市場的制度基礎，在增強對科技企業的制度
包容性的同時注重保護中小投資者的合法權益，將
極大提升科創板對優質公司和長期資本、耐心資本
的吸引力，為中國科技創新企業提供更加精準、更
加有力的資金支持和資源配置平台，更好地體現發
揮資本市場功能服務高水平科技自立自強和新質生
產力發展。

科創板「1+6」配套規則落地
32家未盈利企業進入科創成長層

【香港商報訊】為了落實《中國證監會關於在科創板設置科創成長層 增強
制度包容性適應性的意見》（以下簡稱《科創板意見》），進一步深化科創板
改革，7月13日，上海證券交易所（以下簡稱 「上交所」 ）正式發布了《科創
板上市公司自律監管指引第5號——科創成長層》（下稱 「《科創成長層指
引》」 ）等配套業務規則。

【香港商報訊】記者黃鳳鳴報道：7月12日，一場
匯聚深港澳台青年同胞的盛會—— 「港明荔量」荔枝
妙會在深圳光明火熱開啟。活動現場，荔枝元素
IP、市集遊玩活動吸睛亮眼，吸引了大批市民遊客、
青年同胞前來打卡遊玩。此次荔枝妙會持續至7月14
日，設置了一場快閃市集、一場音樂晚會、兩項新品
發布、N項打卡活動，旨在深度鏈接深港澳台青年同
胞情誼、展示光明優質品牌和港澳創意產品、秀出光
明產業的硬實力與科創新活力。

「港明荔量」快閃市集是此次妙會一大特色品牌，
現場有超40家品牌入駐，一同打造美食、文創、科
技三大市集，為廣大遊客朋友構建起 「視覺＋味覺＋
體驗」的沉浸式遊玩空間。在這裏，遊客朋友們不僅
能品嘗港澳台僑美食，感受味蕾的碰撞；還有各類特
色文創產品，體驗光明 「僑」文化的獨特韻味；更有
天空飛車、永得利DIY定製手機保護套等前沿科技
產品與創新成果展示，直觀觸摸光明科學城的 「科學
範」。

香港演員李興華、台灣美食博主愛麗、繪畫美妝達
人kaey以及霍氏八極拳第九代傳人周小宇化身 「一
日店長」，在市集的各個角落現場直播、拍攝vlog及

短視頻、展示才藝，與遊客
親切交流互動。這是光明區
台港澳事務局精心打造的
「一日店長」體驗計劃活

動，該計劃旨在為港澳台優
秀產品及青年提供一個展示
自我的平台。

此次荔枝妙會還重磅發布
了兩款新產品： 「光明大富
翁」和光明區暑期展演和研
學活動。當天下午，光明區
專門安排了三條參訪路線，
邀請100餘名港台青年打卡
深圳科技館、光明僑院子、
光明湖等特色景點。

晚上6時30分， 「光明荔
量，店燃靈感」主題晚會再
一次燃爆全場。晚會現場，
張若琳、吳國桓、李興華和
三位香港青年，分享了 「我和光明的故事」。他們從
政策環境、創新氛圍、區位優勢、生活配套等方面講

述自身在深圳開闢新事業的奮鬥歷程，從最初的
「探索者」成長為 「建設者」。

「港明荔量」荔枝妙會燃爆深圳光明

活動現場。 主辦方供圖

【香港商報訊】記者莊志彬、蔡易成報道：近日，
廣東揭陽東粵化學全球首套20萬噸/年混合廢塑料深
度裂解工業化裝置正式宣告試生產成功。該項目可實
現廢塑料高價值回收利用，技術上屬國際首創，工藝
水平世界領先，為徹底解決廢塑料污染難題提供了可
能，為綠色循環經濟發展貢獻了廣東智慧、中國方
案。

在當日舉行的新聞發布會上，廣東東粵化學科技有
限公司董事長張新功對本報表示，塑料化學循環的核
心原料就是廢塑料，主要來源於工業固廢以及生活垃
圾。當前，塑料化學循環項目的推進面臨最大的問題
是如何保障裝置的原料供應問題，項目的實施必須要
在生活端、工業端、農業端來構建高效、完善的低值
塑料廢棄物回收分選網絡。項目的成功運行需要政府

與企業高效配合，形成 「政府引導+市場運作+技術
創新」的回收模式，才能夠推動低值廢塑料的應收盡
收，為塑料化學循環項目源源不斷地輸送 「血液」，
為項目的穩健運行築牢根基。

加速綠色石化轉型升級
該項目首創 「一步法」廢塑料化學回收工藝，無需

對農膜、包裝袋等混合廢塑料進行複雜分選，直接就
能將混合廢塑料轉化為低碳烯烴、混合芳烴等高附加
值化工原料。對全國產業來說，該項目突破了傳統填
埋焚燒的模式，首創了 「源頭化學循環」技術範式，
能推動行業從低附加值物理回收向高附加值化學回收
升級，且產品收率較傳統工藝提高至少40%，具備廣
闊的市場前景。

項目的成功投產還能夠吸引一大批裂解氣分離、再
生塑料加工等上下游配套企業，形成從 「廢塑料到循
環化工原料，再到循環高端材料」的綠色化工產業鏈
條，從而進一步加速全國綠色石化轉型與產業鏈升級
的進程。

據測算，若採用該技術工藝對其中5000萬噸加以
回收處理，相較傳統通過原油製備化工原料，能減少
2.5億噸二氧化碳排放；可替代1億噸原油，約佔內
地年均原油進口量的20%，能有效緩解對進口石油的
依賴。

廣東省工信廳副廳長吳東文稱，將充分發揮東粵化
學項目的示範效應，支持揭陽以廣東石化、東粵化學
等重點項目為牽引，強化產業鏈招商，推動延鏈補鏈
強鏈，高水平建設綠色石化產業集群和廢塑料化學循

環產業基地。

全球首個廢塑料高值化利用產業項目在揭陽試產成功

國防部：日艦機抵近偵察
是兩國海空安全風險根源

【香港商報訊】據中國國防部網站13日消息，
國防部新聞發言人蔣斌就日方炒作中國軍機 「異
常接近」答記者問。他指出，日方艦機對中方抵
近偵察滋擾，是造成中日海空安全風險的根源。

當天發布會上，有記者提問，據報道，日本防
衛省公布所謂中國軍機 「異常接近」日機情況，
請問發言人有何評論？

蔣斌表示，近日，日本航空自衛隊偵察機多次
進入中國東海防空識別區進行抵近偵察，中國軍
機依法對其查證識別、跟蹤監視，相關處置行動
完全正當合理、專業規範。日方艦機對中方抵近
偵察滋擾，是造成中日海空安全風險的根源。
「我們希望日方與中方相向而行，為兩國關係穩

定發展創造氛圍。」

中國首艘新型海洋級
智能科考船交付

【香港商報訊】據中新社報道，中船黃埔文沖
船舶有限公司（以下簡稱 「中船黃埔文沖」）消
息稱，中國首艘海洋級智能科考船 「同濟」號13
日在上海交付。

「同濟」號是一艘 2000 噸級新一代綠色、靜
音、智能型綜合科考船，由中船集團旗下中國艦
船研究設計中心研發設計，中船黃埔文沖南沙龍
穴廠區為同濟大學建造。該船集海洋地質、海洋
化學、海洋生物等科考調查，以及科學研究、人
才培養、科普教育和文化傳承等多功能於一體，
是同濟大學着力打造的 「海上校區」。

「同濟」號交付後將用於同濟大學海洋學科和
其他單位的科學考察航次、海上工程施工任務以
及學生海上實習等需求，為海洋科學研究和涉海
專業人才培養提供裝備保障。

上半年鐵路建設
固定資產投資增5.5%
【香港商報訊】據中國國家鐵路集團有限公司

消息，上半年，全國鐵路完成固定資產投資3559
億元人民幣，同比增長5.5%，投產新線301公里，
現代化鐵路基礎設施體系加快構建。

一批新線、新站開通運營。新建重慶至廈門高
速鐵路重慶東至黔江段開通運營，渝廈高鐵重慶
東至長沙段實現貫通；鄭州至開封城際鐵路宋城
路站至開封站段建成通車，鄭開城際鐵路實現全
線貫通運營；新建重慶東站開通運營、滄州站改
造提升工程竣工、日照站新改建後投入使用，重
點鐵路樞紐功能顯著提升

在建工程項目順利推進。滬渝蓉高鐵武漢至宜
昌段、瀋陽至白河高鐵、襄陽至荊門高鐵、合肥
至新沂高鐵等項目已進入聯調聯試階段；包頭至
銀川高鐵包頭至惠農段、崇左至憑祥高鐵、西安
至延安高鐵項目正開展靜態驗收；廣州至湛江高
鐵、盤州至興義鐵路等項目正加快推進鋪軌精調
等剩餘工程。

項目前期工作有序開展。伊寧至阿克蘇鐵路、
黔桂鐵路增建二線、溫州至福州高鐵等項目前期
工作取得積極進展，為早日開工建設奠定基礎。

塔里木盆地建成
4197公里超高壓電力環網

【香港商報訊】據新華社報道，7月13日，歷時
15 年建設、總長 4197 公里的環塔里木盆地 750 千
伏輸變電工程全線貫通，這意味着中國最大的盆
地——塔里木盆地裝上了電力 「能量環」。

從高空俯瞰，超高壓電力環網沿着塔里木盆
地，在沙漠邊緣、陡峭的山坡上蜿蜒遊走，如同
舒展的 「血管」；近1萬座鐵塔扎進沙漠戈壁，是
撐起整個線路的 「骨骼支架」；9座750千伏變電
站是跳動的 「心臟」，收集風電、光電、火電、
水電，調整電壓後，再把電送出去。

國網新疆建設分公司第一項目管理中心副主任
徐玉波稱，環網可以讓電力 「血液」從多個路徑
流動，避免單點堵塞導致 「缺血」，南疆的電力

保障上了一個新台階。
且末縣政協副主席迪里夏

提說，工程對南疆是一場
「及時雨」。國網新疆電力

有限公司統計，2024年南疆
全社會用電量比2010年提高
了約6倍。這直接反映出南
疆的發展速度和對電力的需
求程度。迪里夏提說，如果
說 220 千伏線路是 「縣級公
路」，那麼 750 千伏線路就
是 「高速公路」，可以實現
跨區域、省際甚至國家間的
大規模電力輸送。


